# Assemblée Générale 2022 de l'Église Protestante Unie de Caen

## Retour sur 2021

Depuis la dernière assemblée générale, le nouveau conseil presbytéral a pris ses fonctions et maintenu ses réunions mensuelles dont beaucoup ont été faites en visio.

Cela fait maintenant deux années de distanciation, et nous ne savons pas ce que l'avenir nous réserve! Mais restons confiants. Notre première préoccupation était et reste de maintenir les liens entre les membres de la paroisse et de ne perdre personne. L'envoi des méditations d'Olivier Filhol chaque semaine, l'envoi d'une carte pour l'Avent ont permis de maintenir ce lien.

L'épidémie a eu pour conséquence l'éloignement de certains mais le rapprochement d'autres. La perte de repères pour les uns ou au contraire un lieu de ressourcement pour d'autres.

Nous avons eu le décès d'anciens, piliers de la communauté, le décès de plus jeunes. Nous avons pu les accompagner ainsi que leurs familles. Les obsèques sont des moments qui ont permis le rapprochement voire le retour de certains qui avaient pris leurs distances avec l'Église. :

Francis GOSSENT

Monique COULOMB

Willy CHARLES

Yvette REQUIER

**Claudy WAVELET** 

Pierre LEMOIGNE

Philippe WAVELET

Blanche SOREL

**Julien CARDOT** 

Alain GOULON

Arielle WAVELET

**Christiane BROTONS** 

Nous n'oublions pas les derniers partis depuis le début de l'année

Madame Eva FRIEDRICH

Karin MARGUERITTE

**Daniel PIERRE** 

Pascale BARRETEAU

Lucie LEPELLEY

A contrario nous avons accueilli de nouvelles personnes, jeunes et moins jeunes, prêtes à participer et à s'engager dans l'Église. Le groupe de jeunes à pris du volume et se mobilise, via WhatsApp ou Facebook. Nous avons eu le plaisir de les entendre dans 2 cultes, et lors de la soirée ce l'Avent avec la pièce « les fiançailles de Joseph et de Marie ». Beaucoup sont étudiants et n'ont pas le rythme qui leur permettrait d'être plus présents. La chorale aussi a subi les assauts du covid, mais ils sont fidèles tous les dimanches qu'ils soient 4 ou 10, ils chantent. Ils se retrouvent tous les dimanches matin à 9h30 pour répéter et un moment de convivialité. Les moments de convivialité nous ont manqué, les repas du jeudi ont été suspendus le temps de passer le pic du covid en début

2022. Ce sont des moments importants qui permettent la rencontre, les échanges, l'entrée dans la communauté.

Chacun a une place. Nous les remercions tous et nous nous réjouissons de tous ces engagements.

Kyong-Ah Oh qui compose le bouquet sur la table tous les dimanches.

Martine Langlinay et Hélène Limousin pour le ménage.

Stéphane Hébert et Gérard Bellanger pour leur disponibilité pour l'entretien des locaux et les interventions d'urgence.

Hervé Sévère et Ionona Ranaivoson qui s'occupent du site internet et de la page Facebook.

Youjin Roh, Stéphane Fourrier, et Claude Noisette pour leurs accompagnements à l'orgue. Bienvenue à d'autres musiciens qui se cachent dans la paroisse...

Marie-France Valette et Mireille Bonnet qui animent le groupe partage d'évangile.

Jean Ayrault qui se soucie des études bibliques œcuméniques qui ont pu être maintenues en changeant les horaires pour permettre à plus de venir.

L'école biblique pour les plus jeunes qui a pu reprendre grâce au dévouement de quelques parents soucieux de l'éducation religieuse de leurs enfants, Muriel Rebours, Elsa Pattyn et Judith Sénéchal.

Plus difficile pour les plus grands, par manque de catéchètes d'une part, manque de disponibilité des parents et des enfants d'autre part, le seul créneau possible est celui de l'heure du culte et 1 fois par mois, assuré par Christiane Nyangono-Lecarpentier notre pasteure. Ceci a pour conséquence d'enlever un prédicateur pour le dimanche, or ils ne sont pas nombreux. Il nous faut donc trouver ceux ou celui ou celle qui remplacera l'équipe de Subayi Subayi et Pascal Rouet et maintenant Christiane.

Nos prédicateurs : Jean Guérin, Eric Trocmé, Philippe Cléris, Marie-France Valette se relaient mais le planning reste difficile à remplir.

Toutes les semaines diffusion sur RCF pendant 15 minutes du « magazine de l'Église protestante Unie », une émission organisée par Éric Trocmé, qui cède la place à la Cimade toutes les 6 semaines environ. Les pasteurs du consistoire se relaient pour un culte le dimanche à 17h.

Je ne peux pas nommer tout le monde, j'en oublierais!

Nous avons réfléchi à la possibilité de maintenir la Sainte Cène, moment communautaire important mais bien compliqué par les mesures sanitaires. Nous avons donc opté pour une sainte cène mensuelle avec des petits verres individuels plutôt que la coupe et le pain donné à chacun par un conseiller.

Nous avons pu ouvrir et maintenir une ecclésiole à Rots, en respectant les consignes sanitaires. L'ecclésiole du Calvaire Saint Pierre n'a pu être maintenue en raison des contraintes sanitaires et de la santé des participants. Elle pourra renaître ainsi que celle d'Hérouville.

Ce sont des moments de réflexions autour d'un texte biblique et un moment de convivialité pour les personnes du secteur qui se découvrent, apprennent à se connaître. Nos projets de concerts ou de conférence, de propos de table n'ont pu se faire pour raisons sanitaires. Mais nous avons maintenu les rendez-vous annuels tant bien que mal comme les Journées européennes du Patrimoine qui permettent d'ouvrir le temple et de faire découvrir les lieux, la rencontre du consistoire dans la Manche cette année, l'occasion de rencontrer les autres paroisses du consistoire. La soirée de l'Avent mais sans le repas traditionnel, le culte de l'Unité, la Journée Mondiale de Prière des femmes

cette année à l'église anglicane, et le culte le Cité animé par François Clavairoly qui a pu nous faire une conférence œcuménique sur la laïcité la veille.

Bien sûr l'Eglise c'est chacun de vous et tous ensemble.

Nous accueillons dans nos locaux des associations qui font partie de la fédération protestante comme La Cimade et l'ARCal qui s'occupent les migrants, la SHPN, le scoutisme unioniste, des associations cultuelles comme l'église hmong, la FPMA église malgache.

L'Eglise est ouverte à l'œcuménisme, avec d'autres confessions chrétiennes, à l'interreligieux avec une implication active dans l'amitié judéo-chrétienne, ainsi qu'une amorce de dialogue avec l'Islam, mais aussi une ouverture sur la cité.

Nous accueillons aussi une Eglise évangélique congolaise qui ne fait pas partie de la fédération.

#### Les activités en 2021

## Rapport d'activités Caen 2021,

Cette assemblée générale rend compte d'une année difficile, du fait de la pandémie de Corona virus. Année faite de confinements et autres restrictions rendant difficiles, les actes pastoraux non urgents.

→ <u>Visibilité lors des Actes pastoraux</u>: malgré des temps difficiles par rapport à la pandémie qui n'est pas tout à fait finie, ces actes restent une occasion d'annonce de l'Evangile.

### → Tableaux des actes :

#### **Baptêmes** et confirmation

Baptêmes	En préparation	Observations
Baptêmes : 5	Baptêmes: 8	Certains baptêmes
Confirmation: 1	Confirmation: 1	font l'objet de
Présentation : 3	Présentation : 0	report, ce qui
		n'est pas souvent
		facile à gérer

<u>Remarque</u>: Nous avons recensé 1 confirmation de baptême d'une personne venue du l'Eglise catholique

#### -Bénédictions de couple

Bénédiction de couple	En préparation	Observations
		Tout est fonction de
3	10	l'évolution du front
		épidémiologique

### **Inhumations**

Nombre	Intervenants M-F Valette (1) et Ch.
--------	-------------------------------------

17	Lecarpentier-Ny. (16)

<u>Remarques</u> Pour les bénédictions de couple comme pour les inhumations, nous constatons un nombre remarquable de protestants distancés.

#### →Les visites et aumônerie

- Lorsqu'elles sont internes et s'adressent aux personnes de la paroisse, participent activement à la création ou au renforcement des liens dans notre communauté. Il serait souhaitable que des visiteurs formés, renforcent l'équipe diaconale.
- Lorsqu'elles sont externes à la communauté, elles participent à sa visibilité.
- L'aumônerie : elle est essentiellement une aumônerie d'hôpital, une manière d'être présents auprès de ceux qui souffrent et d'accompagner leurs proches. Nous avons

Au CHU, nous approvisionnons régulièrement notre petit carré de la salle de recueillement en Bible, recueil de chants d'Eglise et des exemplaires de PPBN. Rappelons que cette salle avait été obtenue à la demande expresse des juifs, des protestants et des musulmans. De ce fait, nous recherchons des recueils de chants afin de remplacer ceux que les gens emportent.

→ Groupe de jeunes; Il s'agit d'un groupe très dynamique, rassemblant les jeunes de notre Eglise. Présents sur les réseaux, ils échangent et tissent des liens forts entre eux. Malgré la pandémie, ils ont réussi à organiser 2 cultes jeunesse qui a été très apprécié. Cette année encore, de nouveaux jeunes ont élargi et enrichi ce groupe. C' est un creuset de spécificités qui l'enrichissent dans différents domaines (organisation, informatique, musique, prédication, théâtre...Merci...

## → Le KT traverse une zone trouble cette année, ce pour plusieurs raisons

- →L'étude de la Bible : (personnelle et communautaire) fait partie de ce que nous pouvons appeler l'identité protestante et les études bibliques avec des groupes œcuméniques ont lieu dans chacune de nos paroisses. Nous avons 1 groupe à Caen
- Lion sur mer. : la pandémie et l'interdiction d'utiliser les salles ont mis un coup d'arrêt à la vie du beau temple de Lion sur mer et sur son activité phare : l'étude biblique .
- →Cette année, il y a eu de plus en plus de demandes de découvertes de la Bible. Ces rencontres individuelles autour de la Bible sont des moments privilégiés.
- → Un groupe de prière : Le groupe de prière, qui devait redémarrer en 2020 a été arrêté pour cause de pandémie.
- → Atelier manuel, convivialité à la fin du culte, les repas du jeudi...ont connu les mêmes soucis..
- → Chorale : elle permet aux uns et aux autres de passer de moments conviviaux autour du chant. Son principe est de privilégier l'intégration par le biais du chant, Ce groupe s'est adapté à l'impossibilité de répéter dans les salles. Elle a gagné en enrichissement de son répertoire et améliore de plus en plus son art du chant. Merci...
- → La communication : Elle ne se fait pas de manière systématique, claire et régulière, alors qu'il y a de la matière Que faire au niveau de notre site ? Comment renforcer nos capacités ? Des choses ont été essayées.

## →Notre église est tournée vers l'extérieur

- → Les relations avec la cité n'ont pas eut lieu cette année, toutes les commémorations officielles étant annulées.
- →Les rencontres prévues avec des lycées et collèges ont été annulées.
- →En relation avec les Eglises sœurs ? quelques réunions ont pu se tenir dans le respect des gestes-barrières
- une célébration de la semaine de l'unité des chrétiens, en janvier autour du thème :
- « Demeurez dans mon amour et vous porterez du fruit en abondance » (Jean 15, 1-17)
- -la Journée Mondiale de Prière des femmes a pu se tenir pour le premier vendredi de mars 2021, juste avant le tout premier confinement.
- -les lumières de Bethlehem ont été annulées,
- -la participation au Conseil d'Administration de la radio RCF n'a pu se tenir qu'une seule fois en présentiel.

-----ooooOOOOoooo-----

#### **Finances**

Nous n'oublions pas le côté pratique : les finances. Stéphane œuvre pour que nous assurions nos engagements vis à vis de la région EPUdF.

Pour 2022 nous ne pouvons que confirmer la conclusion de l'année dernière

La situation sanitaire est une épreuve pour notre vie de paroisse. Elle nous oblige à questionner nos pratiques et à revenir à l'essentiel : la célébration d'un culte dans la communion fraternelle. Notre présence dans la Cité a été réelle puisque tous les dimanches les portes du temple étaient ouvertes accueillant des gens de passage ou simplement des personnes qui avaient besoin d'un peu de chaleur fraternelle. Continuons à être attentifs aux uns et aux autres, c'est certainement un des enseignements majeurs de cette crise.

Nous avons interrogé nos pratiques notamment avec la Sainte cène, mais il nous tarde de retrouver nos anciennes pratiques en particulier pour donner le pain.

Retrouver ce moment convivial et fraternel à la fin du culte avec le café.

Retrouver les recueils de chants pour ceux qui le souhaitent même si la projection a l'avantage de faciliter le chant par tous.

Le Conseil Presbytéral